

Sammelstelle für Plastik Recycling / Einfache Anfrage M. Maibach (FS Fraktion/glp)

An der GGR-Sitzung vom 24. Februar 2020 hat Matthias Maibach (Freies Spiez-Fraktion / Grünliberale Partei) eine Einfache Anfrage betreffend einer Sammelstelle für Plastik Recycling eingereicht. In den Ausführungen wird darauf hingewiesen, dass hochwertige Lebensmittelverpackungen nur kurz im Umlauf sind und diese für die Herstellung von Recycling-Kunststoffen verwendet werden können. Die Wiederverwendung sei zudem massiv CO₂-sparend und eine Sammlung von Plastik wird als sinnvoll erachtet.

Bericht

Die Abteilung Bau kann zu den gestellten Fragen und dem Anliegen wie folgt Stellung nehmen:

1. Wurde die Einführung einer Sammelstelle in der Gemeinde Spiez bereits diskutiert, wie es beispielsweise in Wimmis oder anderen Gemeinden im Berner Oberland der Fall ist?

Seit Frühling 2019 beschäftigt sich die Gemeinde Spiez mit dem Thema Plastik, wie Sammlung von Lebensmittelverpackungen, mit dem Ziel, dass diese für hochwertiges Kunststoff-Recycling verwendet werden. Es fanden seitdem diverse Gespräche zwischen der InnoRecycling AG und der Gemeinde statt. Im März 2020 konnte eine gemeinsame Sitzung mit der InnoRecycling AG und der AVAG durchgeführt werden.

Die Gemeinde Spiez will als Energiestadt das Kunststoff-Recycling auf jeden Fall zeitnah einführen. Es muss hierbei jedoch beachtet werden, dass die AVAG für die Gemeinde Spiez das Entsorgungszentrum und zudem der Lieferant für das Biomassezentrum Oberland Energie AG ist. Eine Einführung des Kunststoff-Recycling sollte in Zusammenarbeit mit der AVAG als führende Entsorgungsfirma und Energielieferant geschehen. Heute sind verschiedenste Sammelsäcke im Umlauf und die Gemeinde Spiez ist an einer regionalen Lösung interessiert. Idealerweise erfolgt die Entsorgung in der Region aus einer Hand.

Die AVAG hat das Bürgerbedürfnis – Kunststoff zu sammeln – erkannt und bietet an, eine entsprechend klare Struktur in ihrem gesamten Einzugsgebiet abzuklären und aufbauen zu wollen.

Die AVAG möchte die Bedürfnisse der Gemeinden wie z.B. in Bezug auf die Fraktionenwahl (Becher, Schalen, Folien, Spielzeug, Grossverpackungen etc.) in ihrem Gebiet aufnehmen. Auf Basis dessen soll sich mit kommerziellen Anbietern wie der InnoRecycling AG in Bezug auf Fraktionenwahl, Sortiertechnik, Recyclingtechnologie, Regranulatqualität, Einsatzmöglichkeiten, Ökobilanzen, Marktnachfrage etc. ausgetauscht werden. Ziel ist es, dass die AVAG und die betroffenen Gemeinden von einem optimalen und ökologisch optimierten System profitieren können.

In einem nächsten Schritt werden sich sogenannte Schlüsselgemeinden (wie auch die Gemeinde Spiez) zusammen mit der AVAG in Bezug auf ihre Interessen und Bedürfnisse austauschen. Im Sommer 2020 will die AVAG zusammen mit Vertretern aus den Schlüsselgemeinden Betriebsbesichtigungen bei Anbietern durchführen.

Eine Auseinandersetzung mit folgenden grundlegenden Fragen ist nötig:

- Es ist zu klären, ob man ein eigenes System mit Sortiertechnik und Abnahmepartnern weiterentwickelt oder auf ein bestehendes und erfahreneres System baut wie es über die InnoRecycling AG angeboten wird, und eine Partnerschaft eingeht.
- Auch muss sich mit der Wahl des Sammelsystems, ob Bring- oder Holsystem auseinandergesetzt werden, wenn man ökologisch optimieren möchte.

Die Gemeinde Spiez beabsichtigt, in diesen Prozessschritten eine aktive Rolle einzunehmen und Teil einer Projektgruppe zu sein, die ins Leben gerufen werden soll.

2. Wir bitten die Ergebnisse allfälliger Abklärungen in der Bevölkerung zu kommunizieren.

Die Gemeinde Spiez wird über die Prozessschritte und Abklärungen stufengerecht die entsprechenden Gremien sowie die Bevölkerung informieren und nach aussen kommunizieren.

Antrag

Der Vorsteher Planung, Umwelt, Bau wird beauftragt, die Einfache Anfrage anlässlich der nächsten GGR-Sitzung vom 22. Juni 2020 zu beantworten.

Spiez, 7. Mai 2020/az

NAMENS DES GEMEINDERATES

Die Präsidentin

Die Sekretärin



J. Brunner



T. Brunner

- Einfache Anfrage betreffend Sammelstelle Plastik Recycling
- Zeitungsbericht Berner Oberländer vom 7. Mai 2020

Geht an

- Mitglieder Gemeinderat und GGR
- Presse und Parteien